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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

NO HAY. 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

  

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales. 

 

  

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

 

NO HAY. 

 

 

 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 

 NO HAY. 

 

 

 

5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 

 NO HAY. 

 

 

6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 

       - CUENTA PUBLICA AÑO 2012 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 

 

 

 

  1) MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

       INGRESOS Y GASTOS   

        
AUMENTAR  INGRESOS   

SUBT. 
ITE
M 

ASIG
. 

SUB. 
ASIG. S.S. ASIG.     DENOMINACION 

               M$  
AUMENTAR 

        
05      Transferencias Corrientes   
 03    De Otras Entidades Públicas   

  002  
 

De la Subsecretaría de Desarrollo 
Regional y Administrativo ¹  

   999 
 

OTRAS TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES DE LA SUBDERE 1.667 

    
 

Aporte de la SUBDERE, para Honorarios 
por restauración y digitación,  

    
 

por quemarse el servidor del programa 
SIFIM en enero 2013.-  

        
        
        
        
     TOTAL INGRESOS  1.667 

        
AUMENTAR GASTOS     

SUBT. 
ITE
M 

ASIG
. 

SUB. 
ASIG. S.S. ASIG.   DENOMINACION 

                                              
M$  AUMENTAR 

        
22      Bienes y Servicios de Consumo   

 11    Servicios Técnicos y Profesionales   
  003   Servicios Informáticos  1.667 

     Prog. Gestión.   
        

        
        
     TOTAL GASTOS  1.667 
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   2) MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

                INGRESOS   

        

AUMENTAR  INGRESOS   

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. S.S. ASIG.    DENOMINACION M$  AUMENTAR 

        

05      Transferencias Corrientes   

 03    De Otras Entidades Públicas   

  002  
 

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional 
y Administrativo ¹  

   999 
 

OTRAS TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES DE LA SUBDERE 6.750 

     Aporte SUBDERE, Programa SIFIM.   

        

        

        

        

        

     TOTAL AUMENTO  6.750 

        

DISMINUIR INGRESOS     

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. S.S. ASIG.    DENOMINACION M$  DISMINUIR 

        

05      Transferencias Corrientes   

 03    De Otras Entidades Públicas   

  002  
 

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional 
y Administrativo ¹  

   001  Fortalecimiento de la Gestión Municipal ¹  6.750 

     Aporte SUBDERE, Programa SIFIM.   

        

        

     TOTAL DISMINUCION  6.750 
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    3) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE 

                                 GASTOS 

        

AUMENTAR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.    OMINACIÓN 
                                              
M$  AUMENTAR 

        

22      Bienes y Servicios de Consumo   

 11    Servicios Técnicos y Profesionales   

  999   OTROS  6.750 

     Aporte SUBDERE Programa SIFIM   

        

        

        

        

        

     TOTAL AUMENTO  6.750 

        

        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. S. ASIG. ASIG     DENOMINACIÓN 
                                               
M$  DISMINUIR 

        

29     Adquisición de Activos no Financieros   

 07    Programas Informáticos   

  001   PROGRAMAS COMPUTACIONALES  6.750 

     Aporte SUBDERE Programa SIFIM   

        

        

        

        

        

        

     TOTAL DISMINUCIÓN  6.750 
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    4)MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE 

                                 GASTOS 

        

AUMENTAR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.     DENOMINACION M$  AUMENTAR 

        

31     Iniciativas de Inversión   

 02    PROYECTOS   

  002   CONSULTORíAS   

   013  

ESTUDIO CALCULO ESTRUCTURAL 
TORRE DE AGUA Y ESTANQUE DE 
RECINTO 385 

     Prog. Gestión   

        

        

     TOTAL AUMENTO  385 

        

        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG     DENOMINACION M$  DISMINUIR 

        

31     Iniciativas de Inversión   

 02    PROYECTOS   

  002   CONSULTORíAS   

   999  OTROS CONSULTORIAS  385 

     Prog. Gestión   

        

        

        

     TOTAL DISMINUCIÓN  385 

 

027/2013 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad. 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Depto. de 

Educación: 
 

1) MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS  

POR MAYOR INGRESO  

ASIGNACION VARIABLE POR DESEMPEÑO INDIVIDUAL 

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   

 03    DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS   

  003   De la Subsecretaria de Educación    

   001  Subvención de Escolaridad  550 

          

     TOTAL AUMENTO   550 

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS      

21     GASTOS EN PERSONAL    

 01    PERSONAL DE PLANTA    

  003   Asignaciones por Desempeño   

   003  Desempeño Individual    

    004 Asignacion Varaible por Desempeño Individual  250 

 02    PERSONAL A CONTRATA   

  003   Asinaciones por Desempeño   

   003  Desempeño Individual    

    003 Asignacion Varaible por Desempeño Individual  300 

     
(Fondos que viene destinados a Desempeño 
Individual  

      de Docentes)    

     TOTAL AUMENTO   550 
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                     2)   MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE  INGRESOS Y GASTOS   

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   

 03    
DE OTRAS ENTIDADES 
PUBLICAS   

  003   De la Subsecretaria de Educación    

   001  Subvención de Escolaridad   

          

          

     TOTAL AUMENTO   18.000 

          

          

          

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS      

22     
BIENES Y SERVICIOS DE 
CONSUMO   

 09    ARRIENDOS    

  003   Arriendo de Vehículos   10.000 

     (fondos SEP)    

 11    
SERVICIOS TECNICOS Y 
PROFESIONALES  

  999   Otros    8.000 

     (Honorarios SEP)    

     TOTAL AUMENTO   18.000 

          

          
 

 

 

 

 

028/2013 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Depto. de Educación. 
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- CUENTA PUBLICA AÑO 2012 

 

 

 El Sr. Presidente manifiesta que hace entrega a los señores Concejales 

la CUENTA PUBLICA AÑO 2012, de acuerdo a lo dispuesto en la Ley Nº 

18.695, texto refundido, Orgánica Constitucional  de Municipalidades, para su 

conocimiento y análisis pertinente.  

 

El Sr. Presidente, hace mención que se realizará una ceremonia formal 

para dar a conocer la Cuenta Pública a la comunidad, fecha que será fijada e 

informada con anterioridad. 

 

 

 

7.- VARIOS: 

 

 

El Sr. Presidente del Concejo informa a los Sres. Concejales de un 

certificado solicitado por la SECPLAN, en relación al compromiso de la 

Municipalidad de solventar los costos de operación y mantención que surjan 

del proyecto denominado “Mejoramiento Carpeta de Rodados Diversos 

Callejones Sector El Rosal”, para ser presentado al Gobierno Regional. 

 

 

029/2013 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar el compromiso de la Municipalidad de solventar los 

costos de operación y mantención que surjan del proyecto denominado 

“Mejoramiento Carpeta de Rodados Diversos Callejones Sector El 

Rosal”. 

 

Se informa a los Sres. Concejales de una invitación a participar al II 

Congreso Isla de Pascua Planificación Turística y Desarrollo Local 

Sustentable a realizarse del 28 de Abril al 04 de Mayo. Dicho congreso es 

dirigido a las Comunas Turísticas de Chile, entre ellas Pinto por Las Termas 

Minerales de Chillan.  
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El Sr. Presidente informa que él no podrá asistir, por encontrarse con 

permiso en dicha fecha y solicita a los Concejales si alguno de los presentes 

puede representar a la comuna en dicho evento. 

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz, se ofrece para ser el representante de la 

comuna en dicho Congreso por ser el Presidente de la Comisión de Turismo. 

 

 Debido a su calidad  de Alcalde y teniendo la oportunidad de 

representar a nuestra comuna se cree conveniente que el Concejal Sr. Víctor 

Ortiz, asista. 

 

030/2013 

 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la asistencia a participar al II Congreso Isla de 

Pascua Planificación Turística y Desarrollo Local Sustentable al Concejal 

Sr. VICTOR ORTIZ TAPIA, desde el 26 de Abril al 6 de Mayo del 2013.  

 

 

Se recuerda que la Asociación Chilena de Municipalidades realizará en 

la ciudad de Santiago, los días  8 y 9 de Abril la Asamblea General 

Extraordinaria. Dicho acuerdo de tomó en Sesión Ordinaria Nº 012 de fecha 

14 de Marzo del 2013. 

 

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz informa que recibió junto a su 

correspondencia una invitación a participar en una Pasantía Universitaria 

“Modelo de Gestión del Deporte a Nivel Comunitario en CUBA, a 

efectuarse desde el 27 de Abril al 04 de Mayo del 2013, por lo que solicita se 

le postule para participar en dicho evento. 

 

 

031/2013 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la participación en la Pasantía Universitaria 

“Modelo de Gestión del Deporte a Nivel Comunitario en CUBA, a 

efectuarse desde el 27 de Abril al 04 de Mayo del 2013, 
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El Sr. Presidente informa que junto con el Sr. Cristian Díaz, SECPLAN 

de la Municipalidad de Pinto realizaron un balance de las labores realizadas 

durante los 4 años anteriores de Gobierno, y en relación a esto se informa que 

dentro de los logros se cuenta con el 70% de Pinto pavimentado y este año se 

completará el 90% de calles pavimentadas, esto mediante el Programa de 

Pavimentación Participativa, es decir un fondo que se conforma por aportes de 

los vecinos, la Municipalidad y el Gobierno Regional. Se informa a los 

señores Concejales que muchos de los proyectos fueron realizados con el 

apoyo en la gestión del Senador de la República Sr. Víctor Pérez, en el caso de 

las Pavimentaciones Urbanas y de Caminos Rurales en el caso de la 

Pavimentación de Ciruelito. Así también el apoyo del Senador Sabbat en el 

caso de los proyectos de los 3 Puentes del Camino a San Ignacio. 

 

Junto a esto así como se le agradeció a la Presidente Sra. Michelle 

Bachellet cuando se construyó la Biblioteca, así también ahora reconozco las 

obras que nos ha entregado nuestro Presidente Sebastián Piñera, especialmente 

el Estadios de Ciruelito y nuestro Estadio Municipal. En dicho sentido esta 

obra contempla la construcción de Camarines y Baños Públicos, la 

habilitación de las Torres de Iluminación y Graderías, entre otras obras, por lo 

que nuestra comuna va a quedar con uno de los recintos deportivos de primera 

calidad. 

 

Dentro de las obras que están por realizarse esta el Monolito Las Vegas 

Las Vertientes, en donde se va a habilitar un sector para el turista y dar a 

conocer nuestra comuna. 

 

Así también se van a construir las Plazas Activas en los sectores de 

Rosal Bajo, Las Trancas y El Chacay. 

 

Además de la obra de la Plaza de Armas que esta por ejecución, suman 

muchas obras que muestran el progreso que se ha realizado en nuestra 

comuna. 

 

Dentro de estos cuatro años se propuso la pavimentación completa de 

las calles Urbanas de Pinto, también además de los principales caminos rurales 

de nuestra comuna, como Atacalco,  Shangrila entre otros. 

 

Les informo a Uds. que gracias a la gestión realizada y a que en nuestra 

comuna ya existe más de un 70% con pavimentación, nos han autorizado la 

pavimentación de las calles de Recinto, que aunque sin contar con 
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alcantarillado, se puede realizar dicho proyecto por haber cumplido con que 

Pinto posee más de un 70% pavimentado y poseer alcantarillado. 

 

Por lo que tenemos que comenzar con la conformación de los comités 

de dichas calles, debemos trabajar juntos para realizar este hecho. 

 

El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval, muestra sus felicitaciones y está de 

acuerdo con dicho proyecto. 

 

Se informa a los Sres. Concejales que se ha solicitado un Análisis 

Financiero acabado que dé cuenta del estado de las áreas financieras del 

Departamento de Salud y Educación, con el fin de hacer una restructuración 

legal, sin despidos de dichos estamentos, con la finalidad de poder aprovechar 

de manera más eficiente los recursos disponibles para una mejor 

administración, y así poder apalear al déficit existente en ambos 

departamentos. Mediante la aminoración del gasto y una restructuración de 

dichos servicios,  todo esto abalado con el respectivo Análisis Financiero. 

 

El concejal Sr. Víctor Ortiz,  está de acuerdo con la moción 

 

El Sr. Presidente informa que dichos informes, ya fueron solicitados la 

semana pasada a los respectivos Jefes de Control de cada Servicio Traspasado. 

 

Por último el Sr. Presidente informa que junto con el departamento 

SECPLAN, se ha presentado una Propuesta de Mejoramiento Integral de todos 

los caminos sin berma, ante el Gobierno Regional para la incorporación de 

veredas, ciclovias y bermas, en todos los lugares que lo permita. Además 

informo que mediante el financiamiento de la SUBDERE se están presentando 

proyectos a distintos fondos como son Un Quincho Para Tu Cancha, Baños y 

Camarines para clubes deportivos, para los clubes que estén con sus papeles al 

día. 

 

El Concejal Sr. José Arias, muestra su preocupación por el camino de 

Las Termas de Chillan, después del Puente Renegado, donde ocurre la 

situación antes mencionada. 

 

 

El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal Sr. 

Manuel Guzmán. 
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El Concejal Sr. Manuel Guzmán informa que se reunión con un grupo 

de habitantes de Pinto, los que estaban muy contentos por el desarrollo que se 

ha visto en la comuna, cosa que no se veía hace muchos años y que ellos 

presentan el interés de crear una alianza estratégica con el Municipio, 

principalmente en el área de hermoseamiento de áreas verdes, fomentando la 

participación de los vecinos de la comuna, incorporándolos en las decisiones. 

 

El Sr. Presidente autoriza al Concejal Sr. Manuel Guzmán, a realizar las 

gestiones para efectuar dicha reunión, junto con el apoyo de los Concejales 

presentes. 

 

Como segundo punto a tratar y en relación a la Consultoría de la 

Remodelación de la Plaza de Pinto, muestra su aprobación y resalta al hecho 

que se haya incorporado a la comunidad en el diseño y no se desarrolló a fajo 

cerrado,  se ha desarrollado un gran trabajo, que toca varios temas importantes 

como el hecho que no se considere la tala de ningún árbol. 

 

Con respecto a un acto que si bien no fue desarrollado por la 

Municipalidad, compete a la comunidad, es la exposición de la Cuenta Pública 

de Carabineros, la que fue muy sucinta pero muy explícita en su desarrollo, se 

toca el tema que la asistencia de la comunidad a dicho acto fue muy poca. Se 

propone para una próxima oportunidad generar una alianza con dicha 

institución para convocar y motivar a la comunidad a asistir a dichos eventos. 

 

En relación a la inauguración del Estadio de Ciruelito, cuando se visitan 

las localidades rurales y se da cuenta que ya Pinto es otro. El hecho de estar en 

un acto de camaradería con el Subsecretario de Deportes, inaugurando una 

obra de tal magnitud que muestra Pinto al mundo. Sería muy importante que 

se tratara el tema del empastado para poder terminar el Estadio. 

 

El Sr. Presidente informa que en relación a eso informa lo siguiente, que 

se va a hacer una Cancha de Pasto Sintético en Las Trancas, el Estadio de 

Pinto, junto a los Estadios de Ciruelito y Recinto.  Se postularan más de M$ 

300.000 en canchas que incentiven del deporte y ayuden a sacar a la juventud 

de las drogas y el alcohol. 

  

Por último, el Concejal Sr. Manuel Guzmán, informa que la 

organización de los Adultos Mayores, consultó por el compromiso adquirido 

por la Municipalidad en relación a la Construcción de una Bodega junto a su 

Sede. 
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El Sr. Presidente informa que se verá el tema con la organización. 

 

El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal  

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz, en primer lugar quisiera hacer un 

reconocimiento a la Sra. Margarita Tobar, Sr. Cristian Díaz y Sr. Mario 

Osorio, por la buena disposición en la Municipalidad. 

 

Con respecto  a la inauguración del Estadio Ciruelito, quiero solicitar la 

posibilidad de habilitar un vehículo a disposición de los Concejales, para su 

traslado a las distintas actividades.  

 

En relación a la Cuenta Pública de Carabineros, fue muy excelente, 

demostrando el desempeño de su labor y desempeño en nuestra comuna. 

 

Informo que recibí los informes de los Cometidos y Horas Extras, por 

tal hecho solicito una Reunión Extraordinaria para zanjar el tema con los 

Concejales, cuando Ud. lo estime conveniente nos informa para fijar dicha 

reunión. 

 

Quiero hacer hincapié, en la reunión que quedo acordado en acta para 

después de semana santa en relación a la mantención y reparación de los 

caminos rurales, con una visita a terreno con el Encargado de los Caminos 

para ver el tema. 

    

El Concejal Sr. Víctor Ortiz solicita se realice un informe del 

Departamento de Renta y Patente, en relación a lo recibido y lo realizado, en 

este periodo de Permisos de Circulación y las Patentes que se han recibido en 

dicho departamento durante este año. 

 

El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal Sr. 

Luis Ojeda.   

 

El Concejal Sr. Luis Ojeda informa que el día lunes visito la obra de 

Reparación del Estadio Municipal, por invitación del Director de Obras Don 

Carlos Torres, junto a la presencia de Don Segundo Sánchez y Don Ramón 

Novoa, en la ocasión nos hizo una exposición el Presidente de la obra y la 

recorrimos, mostrándose un avance muy importante sobre todos en las obras 
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de los Baños Públicos y el techo y cielo del Casino de la Media Luna. Además 

nos informó del pasaje que se va a dejar en el Acceso del Estadio. 

 

El Sr. Presidente informa además que la obra incluye el cambio de 

cubierta del Casino de la Media Luna, junto con un acceso independiente a los 

residentes del sector los palafitos. 

 

Durante el periodo anterior y con la autorización del Concejo Anterior, 

se regularizo la propiedad de dichos terrenos para entregárselos a los 

residentes, que viven ahí desde el terremoto del año 39, por lo que se realizó el 

trámite en Bienes Nacionales y cada una de esas familias ahora cuenta con su 

vivienda y su terreno propio. Además del acceso lateral por el terreno del 

Estadio. 

 

Por eso me alegro de que se interesen en las obras. 

 

El Concejal Sr. Luis Ojeda, solicita la posibilidad de contratar a un 

cuidador para el recinto del Estadio Municipal así como para el recinto del 

Estadio de Ciruelito. 

 

El Sr. Presidente informa que por los cargos Municipales, no se puede 

por encontrarse los cupos designados y así también con los honorarios. 

También hace mención en el aporte realizado por el municipio al Concejo 

Local de Deportes, que correspondería a esta entidad contratar a una persona 

que cuide dicho recinto, ya que la Municipalidad es quien está implementando 

y mejorando la infraestructura. 

 

El Concejal Sr. Luis Ojeda, informa que acompaño a la Presidenta de la 

Junta de Vecinos de Paso Perales, ocasión en la que vimos el tema del puente 

en el sector que está siendo dañado por los camiones que salen de la forestal 

que está siendo cortada. Se solicitó una reunión con la Encargada Provincial 

de Vialidad Sra. Silvia Carrillo y está en respuesta de dicha solicitud. 

 

El Sr. Presidente informa, que el camino no está enrolado por Vialidad 

y a consecuencia de esto está siendo postulado un puente grande para dicha 

localidad con Fondos de Gobierno. 

 

En relación a la visita de los integrantes de la Municipalidad de Los 

Miches, quisiera saber si la visita está confirmada para el fin de semana. 

 



 16 

El Sr. Presidente solicito a los Sres. Concejales el apoyo para 

comisionar a don Luis Ojeda para ver el tema de la visita de los miembros del 

Municipio de Los Miches y todos lo que esto conlleve en relación a las 

actividades que se van a desarrollar con la finalidad de realizar un encuentro 

bilateral. 

 

El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal Sr. 

José Arias. 

 

El Concejal Sr. José Arias, dice que en relación, a lo informado por el 

Sr. Luis Ojeda en la visita a terreno al Estadio, corrobora todo lo dicho en 

relación a la obra. 

 

Hay una situación con los apicultores, ellos han tenido un problema con 

las colmenas que son traídas desde otros sectores, esto daña a los apicultores 

locales, pues sus colmenas sufren con dicho hecho debido al robo de la miel 

por las colmenas extranjeras, solicito si se puede realizar una ordenanza local 

que regule dicho hecho, para evitar el daño en la producción local. 

 

 El Sr. Presidente informa que junto con el desarrollo del PLADECO 

que va a ser desarrollado este año por fondos obtenidos para la contratación de 

dos profesionales, quienes serán los encargados de realizarlo, junto a dos 

funcionarios municipales. El PLADECO, va a ser desarrollado por la 

Municipalidad, no va a ser licitado por consultoría junto con el apoyo de los 

Sres. Concejales. Por lo que solicitó el apoyo de Uds. 

  

En dicho instrumento se van a implantar los deberes y los derechos de 

los residentes de nuestra comuna así como de los que nos visitan, estos a fin 

de mantener nuestra comuna. 

 

El Concejal Sr. José Arias, informa que ha conversado con los 

funcionarios del Programa Puente, Ficha de Protección Social, informándome  

que el principal problema que ellos sufren es el tema de la movilización. 

 

El Sr. Presidente  informa que dichos programas fueron fondos externos 

que llegan al Municipio para la ejecución de dichos programas, pero que en 

ese sentido no contempla presupuesto para movilización, en ese sentido con el 

Sr. Cristian Díaz y mediante la glosa de la CIR 33 se están postulando a 4 

vehículos, además de un camión recolector, las que van a ser destinadas 
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exclusivamente al trabaja social y técnico, es decir SECPLAN, DOM y 

DIDECO. Por lo que se van a comprar con cero pesos municipales. 

 

El Concejal Sr. José Arias, informa sobre un apoyo de la Universidad 

Santa María, Don Hernán Paredes, quien me propone realizar una 

Capacitación con el DAEM para los profesores. Me realiza la propuesta de 

preparar un proyecto para cambiar las carreras que existen en el Liceo 

Politécnico, debido a que las que están impartiendo ya están saturadas. 

 

El Sr. Presidente, informa que con anterioridad se habría realizado una 

consulta a los Comités y Juntas de Vecinos mediante la aplicación de una 

encuesta, como resultado se propuso la Carrera de Gasfitería, un oficio 

importante pero sin perfeccionamiento en el área. En dicha ocasión se tomó la 

determinación de perfeccionar y mejorar las carreras que se imparten, dentro 

de esto se obtuvieron más de 260 millones en mejorar la infraestructura de la 

Carrera de Mecánica, dentro de esto tenemos el Centro de Revisión mas 

equipado de la Provincia, existe Escáner, Elevador Eléctrico etc. Yo los voy a 

invitar a que lo conozcan. 

  

El problema que existe es que actualmente la matrícula es muy baja y 

hay que encontrar nuevamente a la comunidad con las carreras que existen. 

 

En relación a la invitación del rector, me gustaría que lo invitara a la 

comuna para conversar del tema y ver la posibilidad de crear la Carrera 

Profesional de Gasfitería. 

 

El Concejal Sr. José Arias informa que en relación al proyecto de 

deportes que se iba a presentar quedo sin postulación debido a que faltaban 

documentos de las organizaciones. 

 

Solicito que quede en Acta, como una solicitud que el Consejo Local de 

Deportes cuando solicite Subvención, se solicite que entreguen un desglose 

con los gastos en lo que se va a invertir dicha subvención. 

 

El Sr. Presidente acoge la idea del Concejal Sr. José Arias. 

 

En relación a la inauguración de la Pavimentación del camino a Las 

Termas, en dicha ocasión se conversó con autoridades de Vialidad y el MOP. 

Se quedó en enviar información en relación al camino de La Invernada – 

Atacalco. 
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El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal Sr. 

Marcelo Ruiz. 

 

El Concejal  Sr. Marcelo Ruiz, quisiera saber si se ha tomado alguna 

determinación en relación a las Luminarias LED para la comuna. 

 

El Sr. Presidente informa, que está en etapa de proyecto y en gestión de 

financiamiento, considerando también en dicho temas, los pro y en contras a 

dicho funcionamiento debido a lo delicado de dichas luminarias y el recambio 

de tales. 

 

El Concejal Sr. Marcelo Ruiz, quisiera saber que ha ocurrido con la 

conexión a alcantarillado del Consultorio. 

El Sr. Presidente da a conocer que se está trabajando en el tema, la 

Municipalidad coopero con una parte y ahora le corresponde al Departamento 

de Salud proveer de lo faltante para terminar dicha instalación. 

 

El Sr. Presidente del Concejo cede la palabra la palabra al Concejal Sr. 

Rodrigo Sandoval. 

 

El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval, dice que hay una situación que está 

preocupando, sucede que el sector de Recinto lleva 5 días sin Alumbrado 

Público. Se informó a COOPELEC y se informó a las personas respectivas y 

hasta el día de hoy no hay una respuesta de COOPELEC. 

 

Se está conversando en relación a dos proyectos, uno de Cultura y otro 

de Deportes, para beneficio de la comunidad, se está gestionando el 

financiamiento y lo informo para su conocimiento. 

 

También consulta si  el Chancador está funcionando. 

 

 El Sr. Presidente informa que se realizó la marcha blanca, pero falta la 

adquisición de una parrilla, para obtener un chancado más fino. 

 

Se informa que se va a proponer una reunión entre todos los actores que 

involucren el tema de los caminos y su preparación para el Invierno. 
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En relación a ese tema el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval solicita la 

posibilidad de la adquisición de un tubo para arreglar una parte de dicho 

camino. 

 

El Presidente informa que se está viendo el tema del mejoramiento del 

camino con el Encargado don Carlos Ríos. 

 

El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval, plantea su apreciación por el tema 

del Estadio Ciruelito, en relación a realizar una inversión de esa magnitud en 

una localidad rural y el impacto hacia la comunidad. 

 

El Sr. Presidente informa acerca del inicio del proyecto, cuando la gente 

pensaba que dicho proyecto no era posible. Y actualmente se siente muy feliz 

de haber visto esta obra realizada. 

 

El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval solicita una reunión con el Encargado 

de Vehículos para tratar el tema de la boca calles de Recinto. 

 

El Presidente informa la fecha de la próxima Sesión de Concejo para el 

martes 16 de Abril del 2013. 

  

No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 11:45 horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

CRISTIAN DIAZ SILVA 

Secretario del Concejo Municipal (S) 

Ministro de Fé 

 

 

 

 

 

 

 



 20 

FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 010/2013 

SRES. CONCEJALES 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

SR. VICTOR ORTIZ TAPIA     _________________ 

 

 

 

SR. LUIS OJEDA VENEGAS     _________________ 

 

 

 

SR. JORGE ARIAS ZUMAETA    _________________ 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS   _________________ 

 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ           CRISTIAN DIAZS SILVA 

               Presidente                          Secretario Concejo Municipal (S) 

        Concejo Municipal               Ministro de Fé 

 

 
MFCHG/CDS/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


